

# Christine Normandin

Députée de Saint-Jean  
Leader parlementaire adjointe

 ChristineNormandinBQ

 ChristineNormandinBQ

 ChristineNorm



## DE L'AMBITION À LA GRANDEUR DU QUÉBEC

# DE L'AMBITION À LA GRANDEUR DU QUÉBEC

Tout au long de l'été, les députés du Bloc Québécois se sont rendus sur le terrain à la grandeur du Québec pour aller à votre rencontre et également, pour défendre les enjeux qui nous sont chers.



## L'APPUI À NOS MÉDIAS LOCAUX FACE AUX GÉANTS DU WEB

Les médias québécois, ce sont des entreprises, des emplois et de l'information au Québec. On ne les laissera pas tomber.



## LA DÉFENSE DE LA GESTION DE L'OFFRE

Le Bloc travaille sans relâche afin de protéger notre industrie agricole et lui offrir un avenir durable.



## LA PROTECTION DU POIDS POLITIQUE DU QUÉBEC

Car les régions du Québec devraient toujours être représentées de façon juste et équitable.



## L'ÉQUITÉ POUR TOUS LES AÎNÉS

Le coût de la vie affecte tous les Québécois et Québécoises, les aînés en particulier. Leur venir en aide, quel que soit leur âge, est une priorité.



## L'ACCÈS AU LOGEMENT

Avoir accès à un toit sécuritaire et abordable, c'est un droit fondamental et un enjeu prioritaire pour tous. Dans un contexte de crise du logement, des solutions doivent être mises en place.



## LA PROTECTION ET LA PROMOTION DU FRANÇAIS

Car la langue officielle et commune du Québec est le français. Il est essentiel de tout mettre en œuvre pour la protéger et d'investir les moyens nécessaires pour y parvenir.



Le chef du Bloc Québécois, Yves-François Blanchet, a renouvelé sa tournée estivale du Québec, du Saguenay-Lac-St-Jean à la Montérégie, en passant par les Îles-de-la-Madeleine, la Gaspésie et le Bas-Saint-Laurent, l'Estrie et la Mauricie, le Grand Montréal et la Capitale nationale, jusqu'en Acadie même! Les pêches, la représentation électorale, la forêt, l'aluminium, le tourisme, la main-d'œuvre ou l'immigration, en plus bien sûr de l'environnement et du français, sont au cœur des priorités tant des Québécois que du parti.



## UN INVESTISSEMENT DE 14 MILLIONS \$ AU FORT-LENNOX



Hugues Michaud (directeur exécutif, Québec et Nunavut, Parcs Canada), Geneviève Caron (directrice de l'unité de gestion de la Mauricie et Ouest du Québec, Parcs Canada), Isabelle Charlebois (directrice générale de Tourisme Haut-Richelieu), Denis Thomas (maire de Saint-Paul-de-l'Île-aux-Noix), Christine Normandin (députée de Saint-Jean à la Chambre des communes) et Daniel Beaudin (gestionnaire des lieux historiques nationaux de la Mauricie et de l'Ouest du Québec, Parcs Canada).

Source: Parcs Canada

En juin dernier, j'ai eu le plaisir d'inaugurer la réouverture du Fort-Lennox après cinq ans de travaux de restauration et de mise en valeur du site historique. Les 14 millions \$ investis dans le cadre du Programme d'investissement dans les infrastructures fédérales ont notamment servi à conserver la caserne des soldats.

C'est d'ailleurs dans cette dernière qu'est déployée la nouvelle exposition Passages, une île aux mille visages qui propose aux visiteurs l'histoire de l'Île-aux-Noix depuis six mille ans. On peut y découvrir la vie des soldats au quotidien, mais aussi celle de leurs enfants et de leurs femmes qui vivaient à même le fort et contribuaient aux tâches des lieux.

Uniquement accessible par bateau, le fort construit entre 1819 et 1829 est situé à un emplacement stratégique par rapport aux États-Unis. C'est à la suite de la guerre anglo-américaine de 1812 que les autorités britanniques décident d'investir pour fortifier les frontières du sud de leur colonie, notamment avec le Fort-Lennox.

Prison temporaire de Patriotes capturés lors des rébellions de 1837-1838, il sert de refuge à des centaines de réfugiés juifs venus d'Europe durant la Deuxième Guerre mondiale. Depuis 1973, le site est ouvert au public.

Bonne visite !



## 200<sup>e</sup> DE L'ÉGLISE D'ODELLTOWN

En 1823, il y a 200 ans, commence la construction de l'église méthodiste d'Odelltown (actuellement Lacolle) qui sera inaugurée deux ans plus tard. Les pierres utilisées dans sa construction proviennent en partie du Fort Gaffe que les Américains avaient commencé à construire en 1816 pour l'abandonner un peu plus tard... car il était érigé sur le côté du territoire canadien !

L'église d'Odelltown est surtout passée à l'histoire, car elle est le théâtre de la dernière bataille des rébellions de 1837 et 1838. Le 9 novembre 1838, un groupe de près de 600 Patriotes se dirige vers Odelltown. Le siège dure quelques heures, jusqu'à ce que des volontaires britanniques arrivent et dispersent les Patriotes, mettant fin à cet épisode de notre histoire.



CHRISTINE  
**Normandin**

Députée de Saint-Jean  
à la Chambre des communes

### POUR NOUS JOINDRE

100, rue Richelieu, bureau 210  
Saint-Jean-sur-Richelieu, J3B 6X3

 450 357-9100

 christine.normandin@parl.gc.ca

 www.christinenormandin.quebec

# LA GRANDE tournée



## RESTEZ INFORMÉS DES ACTIONS DE CHRISTINE NORMANDIN



Nouvelles de la  
circonscription



Positions du Bloc  
Québécois



Indépendance du  
Québec



Travail de la  
députée

[christinenormandin.quebec/infolettre](http://christinenormandin.quebec/infolettre)

